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提問者：  
 
(1) 何俊仁議員  (口頭答覆 ) 
(2) 梁家傑議員  (口頭答覆 ) 
(3) 李卓人議員  (口頭答覆 ) 
(4) 林大輝議員  

(取代其原先提出的質詢 ) 
(口頭答覆 )(新的質詢 ) 

(5) 姚思榮議員  
(取代其原先提出的質詢 ) 

(口頭答覆 )(新的質詢 ) 

(6) 廖長江議員  (口頭答覆 ) 
(7) 盧偉國議員  (書面答覆 ) 
(8) 葉國謙議員  (書面答覆 ) 
(9) 李慧琼議員  (書面答覆 ) 
(10) 葉劉淑儀議員  (書面答覆 ) 
(11) 黃毓民議員  (書面答覆 ) 
(12) 郭偉强議員  (書面答覆 ) 
(13) 馮檢基議員  (書面答覆 ) 
(14) 謝偉俊議員  (書面答覆 ) 
(15) 陳家洛議員  (書面答覆 ) 
(16) 梁志祥議員  (書面答覆 ) 
(17) 梁繼昌議員  (書面答覆 ) 
(18) 陳克勤議員  (書面答覆 ) 
(19) 葛珮帆議員  (書面答覆 ) 
(20) 劉慧卿議員  (書面答覆 ) 
(21) 莫乃光議員  (書面答覆 ) 
(22) 梁家騮議員  (書面答覆 ) 



註  : 

NOTE : 

 

 

 

 # 議員將採用這種語言提出質詢  
 

 # Member will ask the question in this language 
 



 
與近期失蹤人士案件有關的事宜  

 
# (4) 林大輝議員   (口頭答覆 ) 
 

早前，銅鑼灣書店 5名股東或職員先後報稱失蹤，引起社會廣泛關
注。據報，其中一名失蹤者的妻子曾先後兩次收到該失蹤者報平安

的電話 (顯示的來電號碼屬深圳電話號碼 )和一段視頻，而書店一名負
責人則收到該失蹤者的手寫傳真，披露他 “採取了自己的方式返回內
地，配合有關方面調查 ”。此外，有內地報章的社評在談及該失蹤者
進入內地的方式時指出， “全世界的強力部門通常都有規避法律讓一
個被調查者進行配合的辦法，既達到開展工作的目的，又不跨越制

度的底線 ”。另有本會議員引述朋友的訊息，指該 5名失蹤者先後偷
渡回內地嫖妓並被公安拘捕，該說法引起很大迴響。上述案件令人

關注 “一國兩制 ”是否已被削弱、香港特別行政區 (下稱 “特區 ”)政府處
理香港居民報稱失蹤案件的手法、是否有人以規避法律的方式離

港、內地執法人員有否跨境在港執法，以及政府有否協助他們在港

進行調查。就此，政府可否告知本會：  
 

(一 ) 自回歸以來，有多少名報稱失蹤的香港居民被尋回，他們被

尋回時的狀況 (即生或死 )，尚未被尋回的人數為何，執法部門
曾截獲多少名試圖偷渡出境的香港居民，以及是否知悉成功

偷渡出境的人數為何；  
 
(二 ) 是否知悉自回歸以來，有否任何內地的政府官員和執法部門

人員在香港就刑事罪行、商業罪行、失蹤人士案件等進行調

查，以及特區政府有否向他們提供協助；若有，詳情為何；

若否，原因為何；及  
 
(三 ) 自回歸以來，特區政府有否要求內地當局協助尋找失蹤的香

港居民，以及他們在內地被尋回的人數為何；若有，詳情為

何；若否，原因為何？  
  



 

 
旅遊推廣項目及計劃  

 
# (5) 姚思榮議員   (口頭答覆 ) 
 

根據最新的統計資料，去年的整體、內地及非內地訪港旅客人數較

前一年分別下跌百分之二點五、二點九及一點二，而去年下半年的

跌幅高於上半年。與旅遊業相關的行業包括零售、飲食及酒店業，

以及旅遊景點的營業收益均大幅下滑。有業內人士估計，今年的情

況難以樂觀。行政長官在 2016年《施政報告》中提出， “為發展高增
值旅遊業，政府將突出香港多元化旅遊特色及美食文化，並發展文

化創意旅遊項目，舉辦大型盛事，以及吸引更多會議展覽活動來港

舉行 ”。然而，當局在向本會經濟發展事務委員會提交的文件所提、
將會推行的推廣旅遊項目中，除了在金紫荊廣場設立的本地動漫角

色展示區、盛事基金撥款舉辦的 “光影 •香港夜 ”、即將啟用的中西區
的 “大館 ”，以及將於 10月舉行的國際汽聯電驅方程式錦標賽是新項目
外，均屬現有項目。旅遊業人士因此認為該等項目對提高旅遊業的

市場競爭力幫助有限。有不少旅遊業人士向本人反映，希望政府能

清楚交代本年內會推出的各項旅遊推廣項目及計劃的具體內容，以

釋除他們的憂慮。就此，政府可否告知本會：  
 

(一 ) 有否制訂發展高增值旅遊業的短、中及長期的目標及措施；

若有，詳情為何；若否，原因為何；  
 
(二 ) 除了上述的旅遊推廣項目外，政府會在本年內推出的旅遊推

廣項目及計劃的詳情為何，包括有沒有具體的成效指標；若

沒有指標，原因為何；及  
 
(三 ) 鑒於旅遊相關行業正面臨業務下跌困境，當局有否計劃增撥

資源，幫助該等行業及有關從業員渡過難關；若有，詳情為

何；若否，原因為何？  


